



◎もくじ

館腰地域のページ	2p
三面地域のページ	3p
塩野町地域のページ	4p
猿沢地域のページ	5p
たかね地域のページ	6p
地域の話	7p
インフォメーション	8p
あさひ互近所ささえ～る隊コーナー	8p
編集委員のつぶやき	8p

Information

**6月10日・7月12日** **あそびプラス 16:30～17:20**  
**(9月からの日程は後日ご案内します)**  
 ～保育園からプラスのあそび場～  
 保育園帰りに体育館によってみませんか？  
 広い体育館でケンケンパ・ボール遊び等を行い、身体を動かそう！【参加費：会員 100円・ビジター 300円】

●会場：朝日総合体育館  
 ●問い合わせ先：NPO 法人 愛ランドあさひ ☎0254-72-1445

**6月18日** **あさひスポーツフェスタ 10:00～12:00**  
 ジュニアダンスの発表やミニ縁日、クラフト、ちびっこ運動など様々なコーナーが用意されている他、InBody を使った体成分分析を行う事もできます。また、感染症拡大防止の観点から中止されていた水鉄砲も今年から再開予定です！みんな大好き山村広場にぜひ遊びに来てください。

●会場：朝日山村広場  
 ●問い合わせ先：NPO 法人 愛ランドあさひ ☎0254-72-1445

**6月24日** **歴史ウォーク ～大葉沢城跡散策～ 9:00～**  
 地域の歴史学習と健康づくりを合わせた、好評イベント。今年は、「大葉沢城跡」でのウォーキングを企画しました！「大葉沢城跡・・・名前は聞いたことあるけど行ったことない」、「久しく大葉沢城跡に行っていない」と思った皆さん！この機会にぜひ参加してみませんか？  
 【参加費：大人 300円 子供 200円】

●会場：大場沢集落公民館集合  
 ●問い合わせ先：館腰地域まちづくり協議会 ☎0254-72-6881

**6月25日** **大須戸桜まつり・まち協フリーマーケット 10:00～14:00**  
 大須戸産さくらんぼをメインとしたイベントが開催されます。様々なショーに加え、地域の特産品や、手間暇かけた絶品料理など、ご満足いただける内容のブースが多数出店予定です。ご来場お待ちしております。

●会場：大須戸集落さくらんぼ畑  
 ●問い合わせ先：BOUKEN 社 高橋 ☎080-2338-2195

**7月～8月** **たんぼアート観覧**  
 たんぼアートの苗も色づき、見頃を迎える頃に観覧台を設置します。今年の図柄は来てのお楽しみ！ぜひ、ご観覧にお越しください。

●会場：村上市熊登地内  
 ●問い合わせ先：館腰地域まちづくり協議会 ☎0254-72-6881

※天候、道路状況等により、事業が中止・延期になる場合がございます。 ※事業の詳細については、各お問い合わせ先にご連絡ください。

**7月27日～30日** **夏休み宿題お助け講座 10:00～正午**  
 小学生の夏休み課題の一助になる事を目的としますが、一般の方の参加も可能です。各体験のテーマに沿った展示解説を行った後に体験をして頂きます。各体験は開催日を以下の通りに設け、予約制とし、クオリティの高い作品作りを目指します。

**7月27日(木)・7月29日(土) 土器づくり体験 両日とも先着10名**  
**7月28日(金)・7月30日(日) かわり勾玉体験 両日とも先着15名**  
 【参加費：500円】

●会場：縄文の里・朝日  
 ●問い合わせ先：縄文の里・朝日 ☎0254-72-1577

**8月6日** **夏まつり 夏の山遊び体験 10:00～14:00**  
 夏の山ならではの遊びをテーマにした子供向けのイベント。メダカの観賞、販売等、生き物と触れ合える特別ブースや、食堂では、奥三面ダムカレーなどのオリジナルメニューも提供予定です。

●会場：縄文の里・朝日  
 ●問い合わせ先：縄文の里・朝日 ☎0254-72-1577

あさひ互近所ささえ～る隊コーナー

買い物に出掛けよう  
～社会福祉法人や住民有志による買い物支援～

高齢者が住み慣れた地域で暮らし続けられるための仕組みづくりの一環として、今年度6回開催予定です。羽衣園さんと村上市社会福祉協議会さん所有のお車をお借りし、買い物に出掛けることが大変になってきた高齢者が、自分で買い物をする喜び、楽しみを持ち続けてもらうために、自宅からの送迎・店内の付き添いをお手伝いします。

この取り組みの主役はボランティアの皆さんです。運転や添乗のボランティアに関心、興味がある方はご一報ください。



TS♡TS♡M♡ **あさむ** [2023年6月1日発行]  
**朝日地区まちづくり通信 6号**

発行：朝日地区まちづくり協議会連絡会議

事務局：〒958-0292 新潟県村上市岩沢 5611 番地  
 (村上市朝日支所 地域振興課内) Tel.0254-72-6881  
 mail as.shinko-chiiki@city.murakami.lg.jp



HP でも活動の様子を公開しています→

編集委員のつぶやき

連休に娘が帰省し、帰りにいろいろとお土産を持たせたのですがその中に妻がにぎった大きなおにぎりが入っていました。

岩船産コシヒカリ、海府産の岩のり、笹川流れの塩、そして村上名産塩引鮭(会社同僚手作り)と、おそらく村上でしか味わうことのできない一品。これを食べてがんばってほしいと思う父でした。



館腰まち協 総務広報 中山

縄文の里  
朝日

春まつりが開催されました！



あいにくの雨でしたが、野外コンサートも開催され、大盛り上がりでした！



三面地域のページ

縄文の里朝日の春まつりにてポップコーンの無料配布を行いました！



**4年ぶりに定期総会が開催されました**  
地域の皆様には大変お世話になっております。さて、コロナの影響もあり、今年4年ぶりに総会を開く事ができました。対面で行う事で色々な意見や今後の活動方針などを話す事ができました。今後も三面地域をより良くするため、活動を行って参りますので、まち協活動へのご協力をぜひよろしくお願い致します。  
副会長 本間 健太



旧長津小学校の郷土模型 (パノラマ)



県道



▲左上から小揚、釜杭、瑞雲、長津小、笹平

釜杭区長 齋藤 純市

この郷土模型（パノラマ）は、昭和11年に7代目長津小学校の校長先生が、子供たちの協力を得ながら制作されたとのこと。効果をおける「パノラマ」子供たちが自分たちの住む地区を覚える為、校門脇にセメントで作った「パノラマ」が人気を集めていると、朝日新聞で取り上げられました。パノラマの上で、鶯ヶ巣や、三面川を飛び越えたとか遊んだ記憶が思い出されます。昭和55年に百周年記念事業で、後世に残すため、屋根を設置。平成12年は、小学校百二十周年事業として、パノラマの修復（塗装、集落の旗表示）を実施し、現在に至ります。地域の人達からは少し忘れかけられている存在なので、子供達を中心に地域で整備を進め、大切に守ってまいります。



FACEBOOKで館腰地域の情報を発信中！



館腰地域のページ

地域歴史資料

旧長津小脇のパノラマ



熊登区長 佐藤 平

今年は春の訪れが早く4月に入ると開花が始まり、10日からライトアップを行いました。幻想的で感動でした。まち協のみならず有難うございました。



集落自慢のさくら並木、植樹から30年観桜に訪れる人も多くなり桜の名所となりました。昨年冬の雪害でうけた枝折れ等のダメージもまち協のみならず応援いただき剪定することが出来ました。

熊登区桜並木のライトアップ

# リベジ! 猿沢

Lead&Go!

豊かな環境を守り、みんなの生きがいを生み出す活力ある地域を創る



猿沢地域の情報を発信中!



## 猿沢地域のページ

### 集落活性化支援事業一覧

- 令和4年度 集落活性化支援事業を紹介いたします。同じような事業をまとめ、11事業9団体に助成しております。
- ・耕作放棄畑の保全活動事業
  - ・ゴミ集積所扉改善事業
  - ・伐採木を利用したベンチ製作事業
  - ・どんど焼き・賽ノ神
  - ・ほいほい等事業
  - ・イルミネーション事業
  - ・集落センター看板作成事業
  - ・集落広場防護柵設置事業
  - ・ソフトボール活動事業

### 昔の写真パネル展



産業交流部会では令和5年2月19日(土)朝日会館にて「昔の写真パネル展」を開催いたしました。初めて館利用者をはじめ多くの方に見ていただくことができました。



## 塩野町地域のページ

4月3日開催

### 4年ぶりに大須戸能の一般公開が行われました



塩野町地域の情報を発信中!

中山 英樹

「4年ぶりの一般公開を終えて」  
 「演能鑑賞」が当たり前と思って今まで演能してきました。コロナウイルスの影響を受け、四年ぶりの一般公開となりましたが、当日は天候にも恵まれ大勢の方々に鑑賞いただけたことは大変嬉しく、鑑賞に来てくださった方々には厚く感謝申し上げます。  
 年々、歳を重ねるごとに物覚えが悪くなったり、仕事を終えてからの稽古は大変ですが、大須戸能をまだ一度も鑑賞されたことがない方々には、八月十五日に新能が上演されますので、この機会に是非一度、足を運んでいただくと幸いです。



### 当時6年生担任の柴田先生から感想を頂きました!

塩野町小学校の伝統であるスノーフェスティバルを復活させたいという子どもたちの思いがありました。まちづくり協議会の活動に興味をもち、お話をうかがったところ、まちづくり協議会さんもスノーフェスティバルを計画されていたようで、学校とまち協の両方の思いが重なりました。

フェスティバルに向けて、縦割り班で雪だるまを作りました。子どもたちは汗だくで、楽しく活動しました。当日は、雪だるまをライトアップしていただきました。雪遊びをしたり、コロッケや温かい飲み物をいただいたりして、子どもたちは大満足でした。最後の花火を仲間と共に楽しみ、大切な思い出となりました。



「一発一発に大きな歓声が沸き上がりました」

「あったかくておいし〜い♡」

2/11 開催

### 朝日さくら小学校スノーフェスティバルが開催されました!

塩野町地域まちづくり協議会と猿沢地域まちづくり協議会、初の合同事業となった「朝日さくら小スノーフェスティバル」。小学6年生の総合学習のテーマとして、「朝日地区の良さを見直そう」という授業と共に進んで実現



「みんなソリで遊びまわりました! 楽しい!」



しました。旧塩野町小学校時代に行っていたスノーフェスティバルを思い出しながら話す子どもたちの姿もあり、こうした子どもたちに刻まれた楽しい記憶が、子どもたちや地域の未来に繋がっていくことを願っています。

# 地域の話題

朝日地区の出来事をご紹介します

## 朝日地区の保育園で入園式が行われました！

リーどご朝日

朝日の良いところ・人・モノ・店・風景などをシリーズで紹介していきます。

### 猿沢保育園

4月より、65名の子供達と28名の職員でスタートした猿沢保育園。65名のうち、21名が新入園児さんです。昨年度より特に意識して取り組みを始めた「体力づくり」と「挨拶」。体の使い方を覚えて転んでも上手に転ぶなど、体得できるようになってきています。挨拶は特に、以上児さんが中心となり、朝や帰りの挨拶を自らできる子を目指して取り組んでいます！

園長 木村 憲子



### 高南保育園

当園は、今年度5人の新しいお友達を迎え1歳児～5歳児の園児40人、職員21名でスタートしました。他園と比べると、小さな保育園ですが、園児同士クラスの垣根を越え仲良く元気いっぱい過ごしています。今年度も子供達の元気パワーを地域にも発信していきたいと思えますので、散歩で園児の姿を見かけた際には、気軽に手を振ってください。

今後とも地域の皆さまの温かいご理解ご協力をよろしくお願い致します。

園長 齋藤 正樹

### 舘腰保育園

今年度、舘腰保育園は54名でスタートしました。進級した子どもたちの張り切っている元気な声が響き、小さい子に優しく接する微笑ましい姿があちこちで見られます。また、友だちと見つけた虫や描いた絵を囲んで嬉しそうに笑いあっている姿は本当に可愛らしく、これからの成長が楽しみです。

コロナ渦で、ますます人とのつながりの大切さを感じるこの頃。友だちや保育者と過ごす園での時間を大事にしていきたいと思えます。

園長 坂上 みどり



## おらどごの小学校を華やかに

地域のボランティアによる朝日みどり小学校の花壇整備が昨年度から始まり、たかねまちづくり協議会でも活動予算を支援しています。子や孫が学校へ通ってなくても、地域の学校を大切にしてくれるボランティアと、脇で学ぶ子どもたちが、今日も元気にあいさつを交わしていました。花壇の様子は、随時紹介していきますので、お楽しみに！



たかね地域のページ

たかね地域の情報を発信中！



WEB サイト



Facebook



バラ園もあります



早朝から土おこし

集落支援員 板垣 富士美

聞いた先生が「写真を撮るよ」と声をかけていました。ボランティアの方が一年生のひとりに声をかけると嫌がらずに話をする場面もあり、こんな微笑ましい光景に出会えるのは久しぶりで心温まる思いでした。そういえば私は花の名前をどこで覚えたのだろう。きつと多くの人が、学校の花壇に咲いていた花を記憶しているのだと思います。この活動を通して地域の人と子供達との繋がりができたら嬉しく思います。



去年11月に球根を植えたチューリップ、スイセン、ムスカリが新学期を迎えた子供達を歓迎するように、色とりどりの花を咲かせました。花壇整備で小学校に足を運んだ日、お散歩で来ていた園児が花壇の前で「きれいだね、それを



ら、毎年、朝日みどり小学校の子ども達に書き方えんぴつを贈っています。地域とともに進める様々な取り組みにも関心を持ってもらえたら嬉しいです。



たかねまちづくり協議会では、「地域の宝である子ども達の成長を、地域の皆で支えたい。」との思いか

まち協書き方えんぴつを贈りました！